

SAINTE-VICTOIRE

Une image haut de gamme pour les vins de l'appellation

Créée pour l'accompagnement technique du vignoble et promouvoir l'appellation Côte de Provence Sainte-Victoire, « L'Association des Vignerons de la Sainte-Victoire » a tenu son assemblée générale à Saint-Antonin-sur-Bayon, au pied de la montagne chère à Paul Cézanne. Le président Olivier Sumeire a dressé le rapport d'activité de la vinothèque, située dans les anciennes caves du château de Trets, et celui du suivi technique pour les trente adhérents de l'association – vingt-six caves particulières et quatre coopératives – représentant trois cent dix-neuf apporteurs, répartis sur neuf communes ⁽¹⁾.

Visites d'exploitations

Sur une superficie de 2643 hectares, la production du millésime 2015 a été de 3,2 millions de bouteilles, avec un rendement de 50 hl/ha. « Au fil des ans, les vins de la Sainte-Victoire n'ont cessé de gagner en qualité, en visibilité, pour une image toujours plus haut de gamme, a souligné Olivier Sumeire. Avec une importante internationalisation de la demande, ils sont désor-



Pour le président (2^e en partant de la droite), l'AOP Côtes de Provence Sainte-Victoire est un terroir d'exception au sein d'un grand site. (Photo V.G.)

mais vecteurs d'une élégance et d'une qualité propres aux grands vins français. »

L'association a organisé, en 2015, des actions de promotion mais aussi des visites d'exploitations dans le cadre du suivi du vignoble, assorties de conseils en plantation (analyses de sol, choix du cépage...). Elle a aussi participé à différents programmes, comme celui conduit par des climatologues du CNRS visant à étudier l'effet du réchauffement climatique sur différents vignobles.

Des journées de formation ont été proposées aux adhérents sur l'optimisation de l'entretien du sol, avec démonstration d'un désherbage au quad, et sur la flavescence dorée (maladie de la vigne à l'origine de pertes de récoltes importantes).

Présentation du millésime

Pour l'année à venir, la structure va s'atteler au suivi du régime hydrique et de la disponibilité en eau des principaux types de sols, à la mise en place de

parcelles de référence avec des cépages résistant aux maladies et à la cartographie du vignoble. Coté manifestations, « L'association des Vignerons de la Sainte-Victoire » organisera la présentation du millésime lundi 30 mai, au Palais du Pharo, à Marseille, à partir de 19 heures, puis la 15^e édition du rallye-découverte le samedi 22 octobre.

V. G.

1. Châteauneuf-le-Rouge, Peynier, Pourcieux, Pourrières, Puyoubier, Rousset, Saint-Antonin-sur-Bayon, Trets et Le Thoronet.